

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Inesperada visita de los tiburones a los balnearios europeos

París.—La aparición de tiburones en las costas del Atlántico y del Mediterráneo, ha causado preocupación en los grandes balnearios de Francia, preguntándose muchos si será posible bañarse con seguridad esta temporada. En la playa de Montone han sido vistas grandes manchas de esas fieras marinas.

Desde hacía más de cincuenta años no se tenían noticias del tiburón por estos mares, atribuyéndose esta vez su presencia a los temporales que últimamente se han levantado del lado del Atlántico y que han obligado a los terribles carnívoros a refugiarse en mares menos agitados. Témesese que los sanguinarios visitantes no se vayan de aquí por mucho tiempo, puesto que las condiciones naturales de la Riviera son favorables a su modo de vivir.

También se espera que las costas del Canal de la Mancha reciban la visita de los pocos gratos huéspedes.

### La obra de un fraile dominicano

Barcelona.—Procedente del Extremo Oriente y de Roma, donde ha acompañado el padre Muñagorri, Vicario apostólico de Conchinchina, ha llegado a Barcelona el padre Marcos Gilbert, de la Orden de Predicadores de Santo Domingo.

El padre Gilbert, natural de pueblo de Ruidó, es Vicario provincial de la orden en el Tonkin Central, donde ejerce su apostolado desde hace treinta años. Ha manifestado que antes de finalizar el año presente publicará el segundo tomo de una Historia Universal que está escribiendo en lengua tokinesa, con destino a las escuelas superiores de aquel país.

### Reforma en el servicio consular de España

Madrid.—Entre los proyectos que está estudiando el gobierno, según las noticias publicadas por la prensa de esta capital, figura el de reformar el servicio diplomático y consular aumentando el sueldo a los miembros de esa carrera e introduciendo ciertas mejoras en él.

### Una línea aérea de pasajeros entre Valencia y Madrid

Madrid.—Se han terminado los preparativos para el establecimiento de una línea aérea entre Valencia y Madrid, que realizará el servicio en dos horas, con aparatos de diez pasajeros provistos de motores con 200 caballos de fuerza.

### Explican la orden mexicana contra la moneda extranjera

Ciudad México.—Explicando la orden ejecutiva que restringe la circulación de moneda extranjera en México, dijeron los funcionarios que ella solo significaba que el dinero mexicano debía ser el medio de cambio en este país.

Indicaron que los francos franceses y las libras esterlinas inglesas no circulan generalmente en los Estados Unidos y que no hay motivo para que los dólares americanos sean el medio de cambio en México.

Los extranjeros pueden traer todo el dinero que deseen a México, dijeron los funcionarios, pero deben de cambiarlo por monedas mexicanas para utilizarlo.

### Suspensión de juzgados de Instrucción

Puerto Cañadas, Pontevedra.—En Allaris ha causado gran satisfacción la suspensión y supresión de los juzgados de instrucción en vista de que sus gastos se verían obligados a sufragarlos el municipio.

### Disturbios de origen político en la ciudad de Guadalajara, Mex.

Ciudad de México.—Despachos especiales procedentes de Guadalajara, informan que ocurrió allí un duelo a pistola en las calles entre los ocupantes de dos automóviles que repartían material de propaganda política de candidatos rivales al Congreso para las próximas elecciones.

Los automóviles pasaron a toda velocidad por las calles mientras sus transeúntes se aterrorizaron. Se dice que varios de estos resultaron heridos. Alberto Mezo Ledesma, candidato al Congreso que se encontraba en uno de los automóviles fué arrestado.

### Cinco muertos por los boicoteadores de los ingleses en la China

Cantón, China.—Los centinelas que están haciendo cumplir la huelga anti inglesa y el boicott contra Hong-Kong dieron muerte cinco personas e hirieron a otra al disparar contra un grupo de chinos que se embarcaban para Hong-Kong.

Los huelguistas tratan de evitar que los chinos vayan a esa ciudad de los ingleses.

### Se cierran las fábricas rusas

Moscú.—Los Soviets han ordenado el cierre de cien fábricas cerradas, a causa de la escasez de materias primas. Estas fábricas se cerrarán alternativamente por períodos de una a seis semanas, y durante ellas los obreros ganarán el 50 por 100 de los salarios acostumbrados.

### Servicio de radio entre España y el Africa Occidental

Madrid.—En breve se inaugurará el servicio radio-telegráfico entre esta capital, y las posesiones e islas del Africa Occidental, a las que trata de dar un impulso el gobierno explotando sus riquezas naturales y saneando su clima.

### Cerca de treinta mil denuncias por maltrato a la niñez en New York

New York.—La Sociedad Protectora de la Niñez, según un informe emitido aquí ayer, entendió en el año pasado de más de 28 mil 202 denuncias que le fueran presentadas por maltrato de niños, habiendo tratado durante el mismo intervalo más de 5,131 muchachos de todas las edades que fueron llevados a sus asilos en busca de protección.

## La Capital al Día

### HOSPITAL

Se está reparando la planta alta del ángulo suroeste que había sido cuarteado por los temblores. Se le pondrá material ligero. El nuevo edificio de hierro, que ha de venir de Bélgica y encargado a los señores Cañas y Hermanos no llega todavía. Casas americanas ofrecieron hacer la entrega del material con 90 días de tiempo pero no pasó esta oferta.

### JUNTA DE EDUCACION

Esta corporación ha acordado hacer sus reuniones semanales los días jueves a las 8 de la noche. Ahora ha tratado de un asunto importantísimo que ha pasado desapercibido para medio San José. Don Francisco López García ha querido canjear varias propiedades con la junta y venderle una casa de habitación para que sirviera para la escuela Colón.

Por supuesto ya la Junta está aburrida de componer casas ajenas y viejas y rechazó la oferta que no tenía nada de halagüeño. Lo muy raro es que este inmenso negociado que casi llega a ciento cincuenta mil colones, le llegará a la Junta recomendado por la Secretaría de Educación, como si la junta necesitara tutoría.

Con mucho gusto hemos leído las manifestaciones publicadas por la prensa. Nos parece que no se debería tratar más de este asunto.

### EL PUENTES DE LA BARRANCA

Parece que antes de 15 días no estará terminada la reconstrucción del puente pues el daño es muy serio.

### UN CARRETON AL SUELO

El lunes poco después de medio

día el Barrio Keith se alarmó considerablemente. Un carrutón de la Empresa La Navarra debido al pésimo estado de la calle se embarrancó y cayó.

El daño ocasionó la quebradura de muchas botellas de kola. El pobre carretonero tuvo un gran trabajo al recoger sus efectos. Pasó eso en la avenida 18 oeste. Vías Públicas debieran regar por allí algo de escombros pues en realidad el paso está muy feo.

### LOS MUERTOS DE AYER

Ligia María Agüero, 25 días, San José.

Domingo Quesada, 2 meses, S. José  
Juan Mora, 35 años, La Estrella,  
Cristina Varela, 9 años, Heredia,  
Trinidad Acuña, 4 años, Atirro,  
Gregorio Ramírez, 34 años, San Joaquín de Flores.

Biviana Artavia, 25 años, Santa Ana.

María Cristina González, 8 meses, de Escasú.

### FERRETERIA ALVAREZ Y CLEVES

Esta firma comercial está terminando su nuevo y elegante edificio de cemento armado de dos pisos. El cambio del negocio se hará en agosto.

### TOSFERINA EN TSER RIOS

El caserío de San Diego de Tres Ríos está inficionado de coqueluche. Más de 20 casos hay allí entre los niños. Lo malo es que actualmente no cuenta el Cantón de La Unión con médico del Pueblo. El asunto sería fácil de remediar enviando un médico misionario.

## Novedades

El Sr. Presidente salió para el Pacífico. Va a inspeccionar la vía y ver los trabajos del segundo desvío.

—El Ingeniero don Francisco Salazar será nombrado miembro de la Junta de Vías Públicas.

—El Inspector del Servicio Municipal regresó de Limón.

—Estando monopolizados por el Banco Nacional de Seguros, los riesgos de los incendios, el personal de la superintendencia está por demas y debiera pasar a la nueva oficina del censo.

—Tres reportajes dió ayer el Sr. Presidente a los periódicos. Sobre tópicos de actualidad.

—Se estudia la manera de que no haya reclamo al Gobierno por el asunto de la pelea del tigre y el toro. Creemos que el empresario se desquitará mucho exhibiendo las cuatro fieras que ha traído.

—La escuela de la Sta. Vitalia Madrigal celebró la fiesta francesa con una interesante velada el martes por la noche. Asistió parte de la Colonia Francesa y el Sr. Peyrouet obsequió a las maestras con finísima confitería.

—El financista Mr. Rene Keilwer se empeña en hacer un contrato de pavimentación para San José igual al que en el Salvador tiene Mr. Keith y que cuesta al rededor de \$ 4 16,000 am el metro cuadrado.

## Doña Otilia Córdoba de Camacho

Otra noticia triste y conmovedora hemos de dar a nuestros lectores, y un nuevo luto cubre a una familia distinguida y buena.

La noticia del fallecimiento de doña Otilia Córdoba de Camacho nos llegó ayer demasiado temprano y desde entonces hemos podido compadecer verdaderamente a sus afligidos padres y a su esposo.

Dama llena de virtudes, de un alto espíritu cristiano, señora de bogar, muy amante de la buena cultura, era la alegría de nuestro amigo don Ricardo Camacho, con quien no hace mucho tiempo había contraído matrimonio.

El trato de doña Otilia dejaba en el espíritu una sensación de admiración y de respeto, pues había heredado de sus padres gentileza, talento y un señalado amor a la humanidad desvalida.

Hemos de recordar ahora su eficiente colaboración en todos los trabajos de la Soledad y sus buenas labores catequísticas.

Ha muerto con el Cristo en sus manos, mientras sus labios murmuraban la última oración. Alma generosa, corazón perfecto, ha de haber encontrado en las regiones de Dios el lugar destinado a los buenos.

Solo vivió por la causa del bien y del cariño de los suyos. Su partida deja un vacío irreparable en el hogar del Sr. Camacho y de sus padres don Pantaleón Córdoba y doña Apolonia de Córdoba.

A todos muy deveras compade-

ceamos y les deseamos el cristiano consuelo y la debida resignación.

Cubran su tumba las flores del recuerdo y alivien su memoria las oraciones de los buenos.

A las 16½ horas la Iglesia de la Soledad se vió llena de amigos y de deudos que asistieron a los oficios religiosos y luego la concurrencia se dirigió al Cementerio General donde innumerables flores fueron cubriendo la tumba de la buena dama católica.

## PERSONALES

### VIAJEROS

Llegó de Limón don Enrique Trejos.

—Regresó de Limón el Lic. don Santiago Durán E.

—Para Cahí partió don Alfredo Gallegos E.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Cahí la estimable señora doña Carmen G. de Gallegos.

—Para Orosí partirá en breve don José Manuel Durán.

—Próximamente partirá para el campo don Ezequiel Jiménez R. con su señora e hijas.

—Está para llegar al país de su gira por Europa el caballero don Luis Escalante y familia.

—Dentro de pocos días regresará al país procedente de Francia don Fernando Trejos Sra. e hijos.

—Procedente de Atenas se encuentra en esta capital don Juan Vargas, a quien presentamos nuestro saludo.

Pasa a la cuarta página

# Apología del milagro

*Preliminar —Carácter del milagro verdadero y del falso —Los prodigios del Demonio y las imposturas de las sectas.—Posibilidad, existencia y poder de Dios para obrar milagros.—Los racionalistas —Reseña histórica de algunos milagros —De la conversión de un protestante*

Rev. P. Director

Queridos hermanos en María:

Al serme encomendada, esta conferencia por nuestro amado P. Gerbrande, no pensaba yo en verdad que iba a tropezar con muchas dificultades para su preparación: causas ajenas a mi voluntad, han dificultado mis estudios sobre el milagro y este humilde trabajo se ha hecho robando tiempo, como vulgarmente se dice, a otras de mis ocupaciones. Si embargo, yo estoy convencido que vosotros usaréis para conmigo de mucha benevolencia, como me lo habéis demostrado en otras ocasiones, y fiado en ella, es que os hablo hoy, suplicandoos, cerréis los ojos ante las faltas que vuestra perspicacia advertirá en esta conferencia. Mas, tened la íntima seguridad de que buenos deseos no me han faltado y bien sabe Dios lo que yo anhelo tener una pluma brillante, siquiera mediana, para dirigiros la palabra en esta ocasión. Empero, el Señor fué servido de no concedérmela, y sólo puedo escribir con la mía de ganso. Con aquella, yo lo sé, hubiera suplido mi poca o ninguna disposición, pero ya que esto no es posible, contad al menos con mis sencillas palabras, llenas de sinceridad y cuajadas de muy buena voluntad como yo cuento con vuestra bondad que suplirá mis defectos.

Al hablaros anteriormente sobre la Inquisición española, suponía que éste había sido y sería el punto más escabroso que he tomado entre manos, porque a fe que es difícil esto de desvanecer prejuicios muy arraigados que se ocultan y disfrazan con el ropaje de la verdad. Pero si he de confesaros lo cierto, la cuestión de los milagros no es menos interesante, porque si al hablar del Santo Oficio nos vemos precisados a luchar en primer término con los protestantes, ahora al tratar de los milagros nos damos de lleno con los racionalistas y hablando con franqueza, es más fácil convertir a uno que está en el error de buena fe, que a otro que solo quiere admitir lo que su razón comprende y no lo que le dicta la fe. Después de estas consideraciones, pasemos a hablar sobre el milagro.

Para que un hecho milagroso pueda calificarse de tal, ha de tomarse en cuenta que debe ser sensible, es decir, que a primera vista se pueda conocer que es milagroso, debe, además, superar

en absoluto las fuerzas de la naturaleza y requiérese, finalmente, que haya intervención divina. Al dictar la Iglesia católica estas disposiciones para discernir lo que es milagro de lo que no es, no ha tenido otro propósito que el de poner a salvo la doctrina, de futuros errores.

Conviene advertir, máxime cuando sobre esto existen algunas ideas erróneas, que las obras con carácter aparente de milagro que efectúan los espíritus malos no son milagros, por no revestir todos los caracteres de éstos. Por otra parte los demonios son criaturas y como tales están subordinados al Criador y no podrían levantar una ley física, además no hay milagro porque Dios no permitiría que el Demonio, que es el padre de la mentira, confirmara los errores que sugiere con verdaderos milagros, toda vez que el milagro es el distintivo de la verdad y el sello real con que Dios sella todas sus obras. En la historia se cuenta de Simón el Mago que deseoso de emular a los apóstoles en los hechos milagrosos que realizaban, tuvo la pretensión de volar por los aires por propia fuerza; pero si es cierto que en parte consiguió su propósito, no alcanzó de todo a superar las fuerzas de la naturaleza y aun lo poco que pudo hacer tiene una explicación muy sencilla; cuando damos un salto, ¿no es verdad que nos podemos sostener un momento en el espacio? Simón Mago, pues, voló por el impulso del salto que dió cual no tiene nada de raro y si consiguió elevarse un poco, la misma Historia nos dice que este prodigio se efectuó con ayuda del Demonio. La mano airada del Señor castiga duramente a estos soberbios impostores y el fin de Simón el Mago es tristemente conocido, para que haya necesidad de repetirlo nuevamente.

Comprendida la importancia del milagro no es extraño que todos los fundadores de secta católicas siempre de confirmar sus heréticas enseñanzas con milagros, ora supuestos, ora fingidos. La historia de tales sociedades nos ofrece una curiosa lista de milagros atribuidos a sus fundadores y apóstoles. Desgraciadamente para ellos nunca han podido ofrecer pruebas que confirmen los milagros de que hacen alarde en sus obras religiosas. Al leer la vida de Mahoma nos enteramos de que "el Profeta" subió a los cielos en peregrino viaje y que las enseñanzas contenidas

en el Alcorán fueron dictadas a Mahoma por el Arcángel San Gabriel. En resumen tenemos que el Demonio no puede obrar milagros, pero sí, prodigios, que ni los puede haber en el protestantismo, ni entre los cismáticos griegos, ni restantes Iglesias separadas de la comunión católica-romana, pues el milagro sólo acontece en el seno de nuestra madre la Iglesia establecida por los Apóstoles y regida por los Romanos Pontífices.

Algunos hay que no sólo dudan de la posibilidad del milagro, sino que niegan a Dios el poder de hacer milagros. Esta negación a más de ser un absurdo raya en una impiedad increíble. Pues que, ¿no es Dios, por ventura el Criador y Legislador Supremo del Universo? ¿No ha establecido El, esa armonía admirable en el globo terráqueo que nos hace admirar su omnipotencia, sabiduría y amor en esos mundos celestes de planetas y astros; en esos mundos de estrellas que tapizan la bóveda del firmamento y que a veces nos parecen que son las lámparas del Cielo que alumbran las moradas celestiales.

Si todo esto ha hecho Dios, ¿por qué se le niega el poder de hacer milagros al que ha hecho el mayor milagro: sacar esos mundos llenos de infinitas bellezas de la nada con un Fiat de su omnipotencia? ¿Ni gasele al Señor de todo cuanto existe el poder de hacer milagros empero ese mismo blasfemo que tal cosa se atreve a decir vive de un perenne milagro: su vida es un milagro, la naturaleza toda, de una manera milagrosa hace brotar de una pequeña semilla los más nutritivos frutos con que el blasfemo sostiene su vida. ¡Oh pobre y mísera naturaleza humana! ¡Oh flaca y orgullosa razón, qué exiguo es tu imperio!

Los modernos racionalistas niegan la evidencia del milagro y arguyen con todas sus fuerzas contra su existencia. ¡Ah! Es porque si creyesen en él, todo el edificio de su orgullo y soberbia asentado sobre arena, se vendría abajo. Porque admitido el milagro que es una de las más evidentes señales de la revelación, se vendría a la conclusión de que existe Dios, de que hay una religión revelada de una fe única que salva y conduce a los hombres al puerto de salvación.

Estos menguados racionalistas que no creen en la existencia de Dios, sólo porque no pueden penetrar su esencia, ni descubrir sus arcanos, por más que la naturaleza de consuno con la fe cante un himno peregrino a su Criador; éstos que niegan a Dios el culto que las bestias sin razón le tributan; éstos que han hecho a la humana razón diosa infalible en sus dictámenes; éstos que se arrogan el derecho de no creer sino en lo que su razón les da a comprender; éstos, digo, creen, sin embargo en el rayo que rasga las nubes, en el fuego que funde el hierro, el bronce y el dia.

# Los asuntos de Limón

Don Carlos Mora, Tenedor de Libros, no llevaba contabilidad

El domingo por la noche hubo una sesión extraordinaria de la municipalidad de Limón; se trataba de conocer a fondo la verdadera situación de la Contabilidad municipal, a cargo de don Carlos Mora. Abierto el debate los municipales hicieron exposición de lo que sucedía. Resultó algo que no es sorpresa, pues en esta capital se sabía que no se llevaban libros en la forma prescrita por la ley, detalle que no desconocía el Inspector de Municipalidades quien debió haberlo evitado antes.

En el recinto municipal había mucha concurrencia y la discusión provocó dos pareceres. El de ma-

yoría pedía el retiro del Sr. Mora y la entrega provisional de la oficina a uno de los delegados de la Inspección de Municipalidades. Algún munícipe pidió que se conservara al Contador y que hubiera un arreglo. Pero se llegó a lo primero. La sesión fué muy borrascosa. El Sr. Mora por sí y ante sí se declaró culpable, pero todo esto indica una tolerancia hartamente liberal del anterior gobernador don Antonio Segura, quien debió haber sido más celoso de la ley.

Nos consta por informes que poseemos que el nuevo Gobernador don Juanito Romagosa, se impuso desde su llegada de lo que sucedía en la Contabilidad, y de allí que insistentemente pidiera al Sr. Presidente de la República para que mandara al Inspector de Municipalidades.

Ha triunfado pues la campaña de don Marco Talio Sáenz, quien ha agitado el panderero de la reivindicación del gobierno comunal de Limón.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a conveniense

FRENTE A ROBERT HNOS

Imágenes retocadas en la Iglesia de Escastá  
12, julio, 1926

Un magnífico trabajo artístico realizaron los jóvenes escultores Enrique y Manuel Ramos en la Iglesia de Escastá.

Llamados por el Sr. Cura, pagaron desde su modesto taller de escultura de Heredia y pasaron aquí cerca de cuatros semanas retocando admirablemente las sagradas imágenes de San Miguel, San Rafael, el Corazón de Jesús, San Pedro, San Isidro, San Vicente de Paul y el arreglo de la peana de la Purísima. Contratados estos trabajos por la suma de ₡ 700,00, fueron hoy recibidos por el Sr. Cura y mayordomos respectivos, a entera satisfacción. Todo el pueblo está muy contento con este adelanto en la cultura de nuestro templo.

Mucho me complace en recomendar a los jóvenes Ramos como competentes en escultura, por lo bien ejecutado de sus trabajos de arte católico, por lo cumplidos, serios y honorables en sus compromisos.

Rubén Zúñiga M.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Concluidá Heredia, Tienda Benavides

## United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH  
Administrador

## Queso con chile Salmones Mortadella

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

# El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

## Amplios detalles extractados de nuestros canjes

# MI CUARTILLA

## Manuel Antonio Vargas

Continúa

### La música clásica

Materialmente sepultada por las voces de los concurrentes, una banda que ejecutaba vales y marchas, iba dando ingreso a las multitudes que por otras puertas penetraban en el campo.

La pista de juego que ayer contuvo sesenta y dos mil niños, estaba materialmente congestionada hoy. Muchas mujeres, faltas de asientos, optaron por sentarse en la yerba, delante de las primeras filas. Otras muchas permanecieron en pie. Afuera también era más abundante la muchedumbre que ayer. Era una reunión positivamente sorprendente. Desde el rasero del campo, hasta su cornisa más empinada, había mujeres. Era un valle «humano» si se permite la expresión, una «montaña que respiraba». Parecía cosa de sueño, increíble que fuera realidad ese cuadro de tanto color, tan compacto y al mismo tiempo, tan lleno de armonía.

### Los Cardenales

En la escalinata del altar tomaba asiento el Cardenal Piffi, de Austria, y junto a él, Monseñor Seipel, ex-Canciller de aquella República. Piffi es un hombre imponente, por su figura, por su gesto y por su saber. Desde los primeros momentos se sentó en su sitio, contemplando desde allí cómo iban ingresando los fieles. Cuando todos los Cardenales estuvieron en sus puestos, el maestro de Ceremonias anunció que las bandas laicas iban a ejecutar el «Star Spangled Banner», himno nacional de los Estados Unidos. Una conmoción electrizó a todos los concurrentes. Enérgicamente, una miriada de músicos acometieron las notas del canto patriótico, seguidos por miles y miles de voces femeninas sonando al unísono. Jamás las rapsodias de la Pa-

tria fueron lanzadas al aire por semejante conjunto.

### Un Sermón en alemán

Anuncióse seguidamente que el Cardenal Arzobispo de Viena, Piffi, iba a pronunciar un sermón en su idioma natal. El prelado avanzó hasta una mesa cubierta de terciopelo rojo en que había un micrófono y desde allí le aplaudieron con respeto, tras de escucharle con atención. . . .

### Un Magistrado del Supremo

El Magistrado Pierre Butler, del Tribunal Supremo de la Federación, también se dirigió a los fieles, hablándoles cómo en su espíritu se había hecho la luz, aceptando convencido la inviolabilidad del dogma de la Eucaristía.

El aparato de radio, que hasta entonces había estado trabajando admirablemente, hizo una pausa: escuchóse entonces la trompería de los Heraldos Pontificios: la procesión de los Cardenales inició su avance hacia el altar. Venían en primer término los cruciferos con la Santa Insignia en alto, alumbrada por cirios; siguiendo bajó palio, los Cardenales Bonzano, O'Donnell, Dubois, Von Faulhaber, Dougherty, Charrost, O'Connell, y Mundelein. Desde los estrados se escucharon repetidos aplausos.

El Magistrado Butler, tan pronto el Cardenal Bonzano hubo ocupado su trono a la diestra del altar y los Cardenales de su séquito las restantes cátedras del estrado, reanudó su interrumpido discurso, besando el anillo del Cardenal Piffi al terminar.

Como el dosel colocado sobre su trono no impedía que sobre él cayeran con toda su inclemencia los rayos del sol, el Cardenal Bonzano a ojos vista, padecía de los efectos del calor, viéndosele hacer esfuerzos para no caer al suelo, agotado por la

alta temperatura. Varios sacerdotes jóvenes que estaban cerca, se aproximaron a él, dándole sombra con sus cuerpos y turnándose cronométricamente.

### El Sermón del día

El Cardenal Hayes, arzobispo de Nueva York, pronunció el sermón del día. De imponente figura, apuesto, despertó las simpatías de todos apenas se puso en pie situándose junto al micrófono para con voz que tenía cadencias ascendentes y descendentes, entonaciones como marchas triunfales, para emitir conceptos sobre la presencia de Jesús en el Cáliz. Descubierta la cabeza y alzando la diestra en actitud de bendecir, la mímica de S. E. correspondía a la fama que como declamador y orador sagrado ha conquistado en todo el país.

Varios franciscanos se pusieron de pie en sus asientos, uniendo sus esclavinas, y cubriéndose con sus capuchas, para hacer sombra alrededor de la tribuna y evitar que el sol de mediodía cayera sobre la cabeza de su Emblema con tanta tenacidad.

Las mujeres que estaban sentadas al sol, en el tendido tenían los rostros enrojecidos, materialmente de color de ladrillo, sin poder moverse de sus puestos por la aglomeración de fieles.

(Continuaré)

## RAFAEL MEZA

### Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zuzcido o remozado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

PIELES PARA CALZADO— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia, Tienda Benavides.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490

Hoy, bajo una lluvia de lágrimas, hemos llevado a enterrar a Manuel Antonio, un primo y ahijadito, de 9 años, con una cara eternamente iluminada por su risa, muy amable y muy suya; de ojillos muy vivos, de pelo rubio, de pies descalzos. . . Era él, un canto iniciado a la santa sencillez.

Venía a mí, y yo le acariciaba llevándole mi mano a su cabeza; pero las mejillas de Melico— así le llamábamos— se tenían de un ligero carmín, y la pena lo ahogaba. A su corta edad, era para el niño, un sacrificio no tener nada que hacer entre sus manos. Laborioso como abeja, obediente como él solo, desinteresado. Pequeños servicios le llevaron en alguna ocasión, «cineo» tras «cineo», algunos reales a su alcancía. Una noche de pobreza y desconfianza, dijo su madre: esta noche no vamos a tomar «bebida» porque no hay «dulce». Por qué mamita? si yo tengo allí mi alcancía. Con el trabajo de Melico, no hay duda, se aseguró aquella noche «el agua dulce» de sus 8 hermanitos más.

La niña Estela, su maestra, me decía esta mañana, y ya cuando recias paladas de tierra iban sepultando para siempre el ataúdito blanco, que este año, Manuel An-

tonio, trabajaba más que el año pasado, y que era uno de sus mejores discípulos. La víspera antes de morir, asistió a las clases; nadie llevó su tarea también como él; últimamente he sabido, que su maestra, sin saber que ya no volvería más a su escuelita, le obsequió con unos dulces por su buena aplicación.

Pero si otras muchas buenas cualidades lo adornaban, y que lo hacían grande en su pequeñez, mucho más lo hizo el saber, que Melico rezaba fervorosamente, y que el buen Jesús que se complacía en estar entre los niños, ya había venido más de una vez a su sencillez corazón.

Una ligera indisposición lo metió ayer tarde en cama; creyó que se moría, y quiso confesarse. Hoy, bajo una lluvia de lágrimas, hemos llevado a enterrar a Manuel Antonio; y cuando su ataúdito blanco se esfondaba para siempre en la fosa, los niños de su escuela le lloraron rosas. . . . .

Gabriel Caiz

8 de Julio de 1926

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Reunión de comerciantes

En esta fecha se han de reunir los señores comerciantes del Mercado para continuar el estudio del alza de los impuestos de alquiler.

El problema se complica demasiado ahora, pues verdaderamente aflictiva es la situación del comercio tanto minorista como mayorista. Las ventas son harto raquíticas y duele ver los negocios sin clientes.

Por eso pedimos al Comité de Sanidad que antes de elevar sin consideración las tarifas del Mercado, estudie la seria y muy difícil situación del comercio. Somos de la opinión que mientras no reaccionen los negocios, las cosas deben quedar como están. Aumentar las cargas de los inquilinos del Mercado, es ponerlos en una situación muy desesperada.

Que se medite un racional aumento, si es que en realidad se van a llevar a efecto mejoras, pero el caso actual es para dejar las cosas tal como están.

## Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

## Gran baratillo únicamente por 8 días

Principiando el 7 del presente

Se venderán varios artículos a precios de costo; Cámaras fotográficas diferentes marcas y calidades Americanas y Europeas, Trípodes, Prensas para imprimir, Guillotinas, Albums para fotografías y películas, para poesías, y para discos de victrola, Propulsores metálicos, Bombas rojas inactivas, Cubetas, Marquitos de cartón, Papel para imprimir, Cartones para montar retratos de aficionados, Películas postal N° 122 @ 1.50, N° 120 y 127 a 50 cts, el rollo, etc.

Aprovechad, solamente 8 días - Fotografía Gómez Miralles

TELEFONO 490

# Noticias del Exterior

# Nota de arte romano

# Notas de Heredia

## El pasivo del banco de Parma

Parma.—En el tribunal de sesiones célebres una junta de los acreedores del Banco Agrícola de Parma revelándose que el activo del Banco es de 5,000,000 de liras mientras que su déficit asciende a 29,000,000 de liras.

Los investigadores de los asuntos del banco informan que han sido falseados todos los balances del banco desde que fué fundado.

El Banco Agrícola de Parma es una de las instituciones complicadas en el inmenso escándalo bancario que acaba de ser descubierto por el Secretario General del Partido Fascista, Turati, bajo la dirección del Primer Ministro Benito Mussolini.

En relación con los descubrimientos actuales se encuentran ahora bajo arresto unas 24 personas eminentes.

El banco tenía 2 sucursales y cerró sus puertas el día 21 de junio.

## Quéjense de crueldades los tangitanos

Londres.—En un despacho suscrito por el corresponsal de «The Londs Times», en Tánger, publicado hoy, consignase que los tangitanos se quejan de la crueldad exclusiva de los europeos en el territorio del Waif Internacional. Asegúrase que la policía indígana que está bajo la dirección de oficialidad extranjera, es responsable del mantenimiento del orden en el mismo, pero existe una gendarmería formada por mercenarios europeos que hace y deshace en el país. Esta policía tiene por misión la de arrestar a las personas complicadas en crímenes

para entregarlas a las autoridades competentes. De este modo muchos que no tienen responsabilidad alguna han sido obligados a confesar delitos que no han cometido apaleándoseles y torturándoseles brutalmente. Pide el «Times» intervención en esta nueva fase del problema marroquí.

# Santoral

Jueves 15.—Santos Enrique, emperador, Antioco, mártir y santa Justa, mártir.

## SAN ENRIQUE, EMPERADOR

San Enrique, emperador de Alemania, llamado por su gran devoción el Pío, fué hijo de Enrique, duque de Baviera, y un verdadero dechado de príncipes cristianos. Para su mejor gobierno, en todo recurría con frecuencia al Señor por la intercesión de la santísima Virgen, de quien fué muy devoto. Casó a su hermana Gisela con el rey de Hungría, que fué San Esteban, el cual, con el favor del emperador su cuñado, redujo todas sus provincias al Cristianismo. Casado Enrique con Santa Cunegunda, conviniere en guardar su virginidad, viviendo como hermano y hermana. En una batalla vió pelear en su favor a San Lorenzo, San Jorge y San Adrián, mártires. Antes de morir encomendó encarecidamente a los príncipes del imperio a su mujer Cunegunda, declarando que estaba virgen. Murió el día 15 de Julio de 1024, a los cincuenta y dos años de su edad, siendo canonizado por Eugenio III el año de 1152.

En un concierto de música clásica organizado en el «Istituto Nazionale» de Roma, y dirigido por el muy reputado Profesor de violín Cav. Melia, tomaron parte los dos estudiantes costarricenses don Francisco Arié Caseante y don Alfredo González Hernández, alumnos del referido Instituto, que en el mundo artístico musical se considera como uno de los primeros.

En esa velada participaron varios Profesores de suma reputación, distinguiéndose por su buena interpretación y arte en todas las piezas que ejecutaron.

Tomamos esta nota del «Messaggero» de Roma de fecha 26 de mayo, y al presentar nuestro beneplácito al distinguido Profesor Cav. Melia, no es grato saber que los dos costarricenses Arié y González sean alumnos del «Istituto Nazionale», del cual saldrán sin duda bien perfeccionados en el sublime arte de la música.

# La mujer en su casa

Esta revista desde su fundación, hace 25 años, se ocupa de todo cuanto interesa a la mujer: Labores a mano y a máquina, Ropa blanca y Modas para señoras y niños, trabajos artísticos (repujado, pirograbado, etc.)

En el número del mes de junio de LA MUJER EN SU CASA continúan las lecciones de corte y confección, explicándose la forma de preparar y hacer un lindísimo traje para verano. En la sección de economía se enseña la confección de un sombrero última novedad propio, también, para el estío. En la de Literatura se publica un artículo para las jovencitas original de G. Martínez Sierra titulado «Hay que esperar al amor con toda reverencia». Además en este número termina la novela de Chantepleure «La aventura de Huguette».

Aprecie Ud. cuan interesante es LA MUJER EN SU CASA. Man de hoy mismo este anuncio a la Editorial Bailly-Bailliere, Apartado 56, Madrid y recibirá gratis un número de muestra.

# Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

# Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos  
New York ..... 400,5%  
Londres ..... 390 —  
Paris ..... 52 —  
España ..... 318 —  
Italia ..... 70 —  
Suiza ..... 388 1/2 —  
Bélgica ..... 45 —  
Berlín ..... 401 1/2 —  
Amsterdam ..... 04,0 1/2 —

Como católicos ya nombre de la sociedad herediana queremos dejar constancia de nuestra protesta por los versos injuriosos para el Clero, que fueron publicados en La Tribuna del domingo 4 del corriente. De esta localidad algunas personas retiraron la suscripción, actitud muy natural y justa, toda vez que ese diario no ha dado satisfacción pública al Clero por el agravio inferido.

En el próximo mes el joven don Joaquín Chaverri contraerá matrimonio con la señorita Teresa Ruiz. Nos anticipamos a desearles la mayor dicha en su enlace.

Esperamos de la benevolencia del Sr. Comandante de Plaza que como

## Viene de la primera página

### ENFERMOS

— Delicada de salud se encuentra doña Monchita de Chavarría.

— Guarda cama la señorita Enriqueta Chavarría.

— Ha mejorado de su dolencia el estimable caballero don Nicolás Gallegos Q.

— Continúa bastante delicado de salud don Eduardo Martín,

### OPERADA

En la casa de salud del doctor don Benjamín Hernández fué sometida a una delicada operación la señora Evangelina K. de Trejos; el resultado fué satisfactorio.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

en años anteriores, dispondrá que para los días de las festividades del Carmen los conciertos de la Banda Militar se den en el Parque Gutiérrez a fin de dar mayor animación al vecindario

El Sr. Director General de Correos elevamos la súplica de que se les provea a los carteros de esta ciudad de capas, a fin de que puedan cubrirse durante los aguaceros y al mismo tiempo salvar la correspondencia del deterioro. Mucho nos extraña que a estas horas no se les haya provisto de esa comodidad que viene a redundar en favor del buen servicio.

Correspon. 21

MOTAS ALGODON, lana de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

# Suscríbase al Correo Nacional

IMPRENTA DE SAN JOSE



# No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

# se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

# Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad  
**SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO**

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

# COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pesquera, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de eso, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

**PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00**  
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA  
LOS PEDIDOS A

**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
de María v. de Linares

SAN JOSE, C. R. - - - APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA